
    
          
   

 

    Pourquoi adhérer à l’APECO? 
 
  

 
 
 
 
 

 
Pour recevoir nos informations 
mensuelles, notre programme de 
visites, permettre l’édition de ce journal 
et nous soutenir, il est important 
d’adhérer ! 
 

Adhésion 2024: 

- individuelle : 12€ 
- familiale: 17€ 
- soutien: à partir de 22€ 
Chèque à l'ordre de A.P.E.CO 

Contact : 
Boite aux lettres Mairie de Corbas ou 
courriel : apeco.corbas@free.fr  
Site web: http://apeco.corbas.free.fr  
Facebook: 
https://www.facebook.com/APECo.Asso
ciation.Protection.Environnement.COrba
s  
ou QR Code pour accès-direct : 
 

 
 
Le Petit Echo de l'A.P.E.Co 
Responsable de publication, mise en 
page et fautes d’orthographe :  
Paul Coste 
 
La distribution du Petit Echo est réalisée 
par des bénévoles de l’APECO : merci à 
celles et ceux qui donnent le coup de 
main ! 
 
Rappel : L’A.P.E.CO est une 
association indépendante de tout parti 
politique. 

 

L’APECO c’est une réunion 

mensuelle le 3° mercredi du mois à 

la Maison des Associations au Parc 

de Loisirs de Corbas, pour 

s'informer sur tous les sujets en lien 

avec l'environnement et l'écologie 

(mobilité, habitat, énergies, 

protection faune et flore, santé, 

risques industriels....). 

 

C’est aussi participer à des actions 

collectives, chercher et proposer des 

idées à développer pour soi et les 

autres, aider dans la réalisation de 

solutions sur la transition, partager 

des moments de convivialité, 

marcher et s'ouvrir à la nature 

autour de Corbas.... 

Les grand dossiers qui restent en attente 

dans l’Est Lyonnais 
 

PFAS/PFOA Les polluants éternels : 
 

Depuis deux ans c’est le sujet qui inquiète tout le sud 

lyonnais, après les  pollutions constatées autour des usines 

Arkéma et Daïkin à Pierre Bénite. Pendant des années, ces 

entreprises ont rejeté dans l’air et dans l’eau ces produits qui 

servent à la fabrication du téflon (poêles anti-adhésives , 

Gore-Tex pour les vêtements, etc..). Mi-décembre 2023 la 

préfecture confirme l’interdiction de consommer les œufs et 

les légumes dans une dizaine de communes. Nous attendons 

les analyses sur les oeufs de Corbas.  

Pour l’eau potable, la nappe d’accompagnement du Rhône qui 

passe sous Pierre Bénite alimente le captage de Ternay, qui 

permet de desservir les communes de St Symphorien d’Ozon, 

Ternay, etc.. Les quantités trouvées dans ce captage sont 

importantes.  

 

Mobilités dans le Sud-Est Lyonnais 
 

Passage à deux fois trois voies de l’A46 Sud : devant le refus 

de toutes les municipalités et de la Métropole, le ministre des 

transports a lancé des concertations dont on attend toujours les 

conclusions. Beaucoup ont demandé une prolongation de 

l’A432 pour arriver au sud de Valence en suivant la ligne 

TGV : cela semble peu probable que ça soit retenu. 

 

Passage à 4 voies de la ligne de chemin de fer dite 

Saint Fons – Grenay : ce projet semble bien avancé. Si 

on le combine avec la réalisation du CFAL Nord, qui n’attend 

que le feu vert ministériel pour démarrer, cela permettrait 

d’éviter que le fret ferroviaire ne transite par la Part Dieu, en 

libérant des « sillons » pour un RER à la lyonnaise, avec arrêts 

à Saint Priest et à St Pierre de Chandieu. 

Certains craignent que cette réalisation ne remplace un vrai 

CFAL Sud (de préférence le long de la LGV) et augmente le 

nombre de trains de fret, augmentant les nuisances (bruit, 

risques) : on peut répondre que même dans ce cas, ce serait 

une grande victoire d’arriver  à remettre le fret sur les trains 

plutôt que sur les camions ! 

 

Relance du projet CFAL Sud : on en était resté au 

projet de tracé dit Plaine d’Heyrieux – Sibelin Nord qui n’a 

jamais fait l’objet d’une enquête publique, ne serait-ce que 

pour réduire les périmètres d’étude d’un kilomètre de large. 

Nous nous inquiétons toujours d’un projet venant réinsérer les 

transports de matières dangereuses dans la vallée de la chimie 

et la gare de triage de Sibelin. En dehors du coût financier, il 

serait préférable de longer la ligne LGV pour arriver à Salaise 

sur Sanne, pour permettre les échanges entre le fer, la route et 

le transport fluvial. 

      Paul Coste 
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